

## Hacia la salud universal: Una nueva ventana para la ciencia y la praxis médica

Con enorme satisfacción presentamos a la comunidad científica y académica el primer número de la e-Revista Praxis de la Medicina (e-Rev. P. Med), publicación arbitrada, de acceso abierto y con modelo de publicación continua, adscrita al Centro de Investigaciones de Tecnologías de Salud y Ambiente (CITSA), en Maracay, Venezuela. Esta iniciativa surge con el firme propósito de ofrecer un espacio riguroso, dinámico y oportuno para la difusión del conocimiento en ciencias de la salud, contribuyendo a la construcción de un diálogo global y a la promoción de la salud universal.

En un mundo caracterizado por cambios acelerados y crecientes desafíos sanitarios, la ciencia enfrenta la tarea de proveer respuestas oportunas y basadas en evidencia, como se indica en la Carta de Ottawa, la promoción de la salud constituye un proceso político y social integral que abarca acciones dirigidas a fortalecer las habilidades y capacidades de los individuos y de las comunidades y, aún más importante, acciones dirigidas a modificar las condiciones sociales, ambientales y económicas, con el fin de favorecer su impacto positivo en la salud individual y colectiva.

La praxis médica no puede desligarse de la investigación científica; por el contrario, encuentra en ella el fundamento de sus decisiones clínicas, educativas y de políticas públicas. De allí que nuestro lema, "Hacia la Salud Universal", refleje la convicción de que la generación y circulación del conocimiento constituyen herramientas esenciales para alcanzar equidad, calidad y sostenibilidad en los sistemas de salud. Se entiende que la salud universal solo puede lograrse al identificar y tratar los factores que obstaculizan el acceso a los servicios de salud y la capacidad de los sistemas de salud para atender las necesidades de la población. Por lo tanto, es esencial acelerar y ampliar las acciones coordinadas entre el sector salud y otros ámbitos, como el desarrollo social y económico, para facilitar transformaciones sistémicas.

La e-Rev. P. Med. abre sus páginas a investigaciones originales, revisiones bibliográficas, reportes de caso, contribuciones metodológicas y reflexiones críticas, todas con un denominador común: la rigurosidad científica, altos estándares editoriales, variedad temática y pertinencia social. Su modelo de publicación continua permite que el manuscrito sea publicado individualmente en línea en cuanto es validado por pares y aprobado, favoreciendo así la rápida divulgación de hallazgos que impacten en la práctica clínica, la educación médica y la salud pública. Un aspecto destacado, es su compromiso con el acceso abierto; al eliminar las barreras económicas para acceder a información científica, esta revista permite que investigadores, profesionales de la salud y el público en general se beneficien del conocimiento generado en el ámbito de las ciencias de la salud.

El carácter interdisciplinario de la revista busca promover el intercambio entre los profesionales de las diferentes carreras de la salud, investigadores y responsables de políticas sanitarias, generando un espacio donde la evidencia, la reflexión crítica y la praxis se articulen para enfrentar los determinantes del bienestar humano. Confiamos en que nuestra revista se convertirá en un referente regional e internacional, fortaleciendo la visibilidad de la ciencia producida en Latinoamérica y ofreciendo un canal de acceso universal al conocimiento.

Invitamos a los investigadores, docentes y profesionales de la salud a considerar esta revista como un aliado para dar a conocer sus hallazgos y reflexiones. Como Editora-Jefe, extiendo mi gratitud a nuestro Comité Editorial y Científico, conformado por destacados investigadores nacionales e internacionales, cuyo compromiso asegura la calidad y la relevancia de cada contribución publicada.

Con este primer número, damos inicio formal a un camino que busca trascender fronteras geográficas y disciplinarias, convencidos de que la ciencia y la salud, en su praxis cotidiana, deben estar siempre al servicio de la humanidad.

Vita María Calzolaio Cristofano  

Editora-Jefe